

ERASMUS MILÁN

Hola, yo he hecho la Erasmus en el Politecnico di Milano, os voy a comentar mi experiencia, contando las cosas que me han resultado más curiosas o que quizás os sean útiles, intentaré hacer una leve clasificación así que, lo siento si al final me lio y mezclo cosas.

VIVIENDA:

Yo intenté solicitar una residencia pero tengo que decir que están muy demandadas y no es fácil que te las adjudiquen, en Milán hay distintas sedes y por lo tanto también distintas residencias (me refiero a distintos campus), a menos que te adjudiquen una que se llama "La Casa dello Studente", que está al lado del campus Leonardo (donde yo tenía las clases) y que además tiene muy cerca las líneas de autobús 90 y 91 (ya comentaré porqué esto es importante).

Te recomiendo que te vayas a un piso si no te dan esta última residencia. El resto está a las afueras y pierdes bastante tiempo viajando, además de que un sitio alejado del centro de la ciudad para vivir no es aconsejable, ya que, los transportes no funcionan toda la noche. Si estás interesado en el posible intercambio cultural de vivir con italianos o con gente de otros países, quizás consigas una mayor interacción en un piso (eso no quiere decir que en una residencia no puedas conseguirlo).

Yo este año he compartido piso con un compañero Español y con italianos, aconsejo que pudiendo compartáis piso con algún italiano y con algún español (siempre viene bien tener a alguien con el que te puedas entender perfectamente), aunque después formes un grupo de amigos más amplio, yo en ese sentido he tenido suerte, con mi compañero he estado estupendamente y encontré un grupo de gente bastante apañado!

Una cosa curiosa, que he observado es que a la hora de alquilar un piso, al dueño no le suele gustar que no seas italiano, y tienen ciertas reservas en cuanto a ello, si te vas a un piso tendrás que pagar una caparra (fianza), es importante saber si está la "spesa condominiale" (es como una especie de comunidad, que dependiendo del edificio puede llegar a costar hasta los 100 euros), el agua normalmente va incluida, y lo que tienes que pagar sería el gas y la luz, en mi caso no había internet en el piso, así que tuvimos que solicitarlo, en Italia las compañías más famosas son Alice y Fastweb, la más conocida y fiable Fastweb, te aconsejo que si no tienes internet intentes no ponerte como titular, ya que normalmente darte de alta es muy fácil pero darte de baja es lo más complejo de este mundo.

PAPELEO

Los papeles fundamentales que debes hacer a parte de los de politécnico son:

- El "Codice Fiscale": que es como un DNI.

- Te recomiendo que te hagas la tarjeta de transportes del ATM, porque así podrás viajar por todos los medios de transporte por 17 euros al mes, si eres estudiante.
- Tarjetas de las asociaciones de estudiantes Erasmus. Hay dos asociaciones de estudiantes erasmus: 1. International week, cuya tarjeta es gratuita, y 2. ESN ésta tiene sede en arquitectura en el politécnico y la tarjeta te cuesta 5 euros pero está bien tener ambas ya que cada día van organizando cosas y si tienes la tarjetas puedes entrar a sitios en los que en un principio no entrarías, es decir, si eres Erasmus no te echarán para atrás los porteros.
- Número de teléfono italiano, la mayoría de los Erasmus eligen como compañía una que se llama Wind, también hay Vodafone (no compatible que Vodafone España) y TIM (parecida a Movistar). Con Wind tienes tarifas de 4000 sms entre Wind por 2 euros al mes, así que tiene sus ventajas.
- Banco: el banco universitario es la Banca Popolare di Sondrio, en Italia por tener una cuenta bancaria te hacen pagar por todo, tienes que pagar cada tres meses al estado unas tasas y 20 euros cada año al banco (y esto para estudiantes que no te cobran nada de intereses), por supuesto es mejor que no pidas la tarjeta ni siquiera para sacar en cajeros porque te clavan, yo tuve cuenta en esta Banca, pero después me enteré de que otra banca llamada la Intesa San Paolo es mejor, así que infórmate, si no me equivoco te dan tarjetas para sacar de cajeros de forma gratuita (es bastante cómodo, así no tienes que esperar colas o tiene que estar el banco abierto) y además hay muchas más repartidas por toda Italia no como la primera que no la encuentras, prácticamente, fuera de Milán.
- Los papeles que te harán falta concernientes al politécnico te los dirán en la oficina de relaciones internacionales de allí que, para estudiantes de telecomunicaciones corresponde con el studek2.

TRANSPORTE:

En Milán la agencia que se encarga del transporte urbano es la ATM de Milano, dispones de tranvías, autobuses y metro, en el metro te hace falta tener billete pero en el autobús y en el tranvía no te piden el billete por lo cual te puedes subir sin pagar, pero pasan revisores, así que es mejor tener siempre billete y picarlo, no basta solo con tenerlo, por ello te recomiendo que te hagas la tarjeta de transportes pagues la mensualidad y te quites de problemas (comento esto porque es un poco distinto de cómo se hace al menos en Granada, que compras el billete al conductor).

Los transportes están hasta las 1 am, menos el metro que suele funcionar hasta las 00:30 como mucho, luego vuelven a abrir a las 6 de la mañana más o menos.

Por la noche hay dos líneas de autobuses la 90 y la 91 que hacen el mismo recorrido en sentidos opuestos y son circulares, normalmente en estas líneas de autobús, durante la noche solo encuentras a vagabundos, así que es mejor ir siempre acompañado/a a esas horas.

Luego como último recurso tenemos los taxis, si coges un taxi por la noche, tienes que pagar un plus de nocturnidad, esto se traduce en que el taxímetro comienza a contar a partir de 6 euros, también existe una

posibilidad que se llama radio taxi que es como un mini autobús que funciona de taxi hasta las 2 am y que es más barato.

Para viajar a otras ciudades de Italia que no estén muy alejadas de Milán lo más cómodo es el tren, Milán tiene una buena comunicación a través de los trenes, hay de distintos tipos, los más económicos y los que más tardan son los regionales, existe una tarifa fija y que no está mal para las ciudades que quedan dentro de los 50km de radio entorno a Milán.

Ya si tienes que hacer un viaje con más kilómetros te recomendaría que usaras el avión, una de las pocas ventajas de estar en Milán es que es un punto donde confluyen muchas compañías de bajo coste y tienes una amplia gama de destinos donde elegir.

Milán consta de tres aeropuertos, uno que está en Milán ciudad que se llama Linate, otro que está en Bergamo (orio al serio), típico que usa Ryanair, Wizz, Skype Europe y otro que está en Malpensa, que usa easyjet.

POLITECNICO:

Bueno aquí comentaré que en Milán la carrera está dividida en dos: puede ser que tengas asignaturas o bien de la triennale (que correspondería a los tres primeros años) o bien de la specialistica, te recomiendo lógicamente que las asignaturas sean de la triennale porque las de la specialistica, por lo general, son asignaturas muy específicas, lógicamente hablo desde mi experiencia, y en la universidad de Granada no hacen esa división tan drástica.

El sistema de evaluación no es como en España, el rango llega hasta 30 lode, que sería matrícula aquí, el aprobado se consigue a partir del 18.

Una cosa curiosa es que en Italia existe la laurea (que es el equivalente a licenciarse aquí), por ejemplo para acceder a la specialistica tienes que haber superado la triennale y no sólo eso, sino además ser unos de los mejores de tu promoción para poder optar a estudiar la specialistica, por ello, en Italia algunos de los estudiantes aunque aprueben el examen rechazan la nota si no es lo bastante alta, así que la competitividad está al orden del día, así que no te asustes si ves cosas "raras".

Otra cosa buena que, bajo mi punto de vista, tiene el politécnico es que no te obligan a hacer prácticas, simplemente se limitan a llevarte a laboratorios de verdad, dónde se hace investigación, y te enseñan y explican los procesos o los medios que usan, también acompañadas a las clases de teoría por regla general hacen problemas que te ayudan a entender mucho mejor la materia.

El politécnico también ofrece cursos de idiomas de forma gratuita a todos los estudiantes, por tanto, además de italiano puedes aprender, si quieres, inglés, francés, etc.

Las clases en el politécnico por regla general no las tendrás en el mismo edificio, así que tendrás que ir desplazándote por el campus en busca de tu clase, te suelen dar un mapa para orientarte. El horario de las clases es ininterrumpido, (más de una vez he ido almorzando mientras me recorría el campus para cambiar de clase) finalizan sobre las 18 y comienzan a las 8(más o menos).

El tema de los deportes es el que no está tan bien, hacer deporte en Milán, y por lo general todo, es caro. De todas formas puedes solicitar una

tarjeta deportiva gratuita, aunque también tienen otra que cuesta dinero y es la que realmente te permite hacer cosas, pero eso sí, debes pasar un reconocimiento médico para hacerte cualquiera de las dos, el politécnico tiene un médico que te hace el reconocimiento de forma gratuita (si no, costaría del orden de 70-90 euros).

También tienes a tu disposición un comedor (mensa), o los típicos puestos de comida rápida, en este caso son muy populares las sálamelas, aparte claro está biblioteca y salas de estudio. Otra cosa que me sorprendió es que las salas de estudio, ni siquiera en época de exámenes, están abiertas todos los días o en horario nocturno.

ACTIVIDADES SOCIO-CULTURALES

¿Qué no te puedes perder de Milán? yo diría que lo más destacado sería el Duomo, Galleria Vittorio Emanuele, el castello Sforzesco, y los Navigli, en los Navigli hay un montón de sitios dónde podrás hacer un aperitivo, un aperitivo para los que no lo sepan, es un buffet libre en el que sólo pagas la bebida, lo más típico para pedirse de bebida, son cocktails o bien una cerveza (en Italia son muy aficionados a la cerveza y al vino).

Las asociaciones de estudiantes Erasmus normalmente a parte de organizar veladas en las discotecas organizan también aperitivos en distintos sitios.

El tema de los viajes también lo gestionan estas asociaciones, yo personalmente no hice ninguno con ellos, he preferido hacerlos por mi cuenta, pero si te gusta esquiar, no me perdería el viaje que organizan ellos, creo que es el que más merece la pena.

Como dije antes, haciendo uso del tren que te permite viajar bastante cómodamente, yo he visitado el Lago Di Como (que no está lejos de Milán), Bergamo, Torino, Pavia, Verona, Venezia...., también he hecho viajes por la zona alquilando coches y con los amigos que hice allí, estos viajes sin duda son los más divertidos, cuando viajas con un grupo de gente con la que realmente te encuentras a gusto, y luego claro está hice viajes usando el avión...este año he descubierto que es el medio más económico (te cuesta más el autobús que te lleva al aeropuerto, que coger el avión e irte a otro país... increíble) y más rápido.

Personalmente, la zona que más me ha gustado es la Italia del sur, dónde la gente es más amable. Hay una gran diferencia entre el norte y el sur de Italia, desde el carácter de la gente hasta calidad de productos alimenticios, precios, clima, forma de conducir, etc. Si vas al sur de Italia no puedes marcharte sin probar las pizzas, es dónde mejor las hacen, al horno de leña.

En general, la pizza y los kebab es la comida rápida por excelencia, así que la puedes pedir por teléfono y te la llevan a casa. Hay que tener en cuenta que el horario italiano es un tanto diferente del que estamos acostumbrados aquí, normalmente almuerzan entre las 12:30 y las 13:30, y cenan entre las 19 y las 21.

Otras cosas interesantes que se organizan en Milán, serían la velada musical que se organizan todos los lunes en el conservatorio y de carácter gratuito, así que si te gusta la música clásica, es estupendo. También el politécnico tiene grupos de góspel por si te gusta cantar, y de teatro, también organiza torneos de fútbol (si te gusta sólo tienes que organizar tu propio equipo), seguro que tiene más actividades de las que te irán informando cuando estés allí.

Bueno para terminar, sólo añadir, que esta experiencia, te permite ver una cultura distinta de la tuya y formas de hacer distintas de las que estás acostumbrado (así puedes comparar), el intercambio cultural creo que es algo positivo, ya que aprendes a desenvolverte en un ambiente totalmente nuevo y desconocido, así que tienes que aprender rápido. También harás amigos entrañables, como me ha pasado a mí, y relacionarte con personas de otros países, en general creo que es una experiencia a nivel personal y profesional enriquecedora. Espero que la disfrutes!